

Accompagnement par la recherche de la démarche « Viens avec nous »

Juin 2022-janvier 2024

Via PSInstitut

Le service santé et autonomie de la Ville de Strasbourg, suite à la pandémie de COVID-19 les ayant amené.e.s à multiplier les appels téléphoniques à destination de la population âgée, ainsi que ses partenaires associatifs, ont pris conscience de la grande détresse psychique et sociale des personnes âgées isolées, le plus souvent en situation de précarité.

Suite à cela, des moyens financiers ont été alloués à la lutte contre l'isolement, afin de financer des projets portés par les acteurs associatifs (en particulier les centres socioculturels) dans plusieurs quartiers de la Ville, en partenariat étroit avec les professionnel.le.s de santé et du médico-social.

C'est dans ce cadre qu'a émergé en effet la démarche « Viens avec nous », initiée en 2022 et reconduite *via* un nouvel appel à projets chaque année. Aussi, j'ai été sollicité afin d'accompagner la démarche par une recherche-action, pour laquelle les chef.fe.s de projets « seniors » ont élaboré la problématique et participé à l'analyse des données, *via* des temps d'échange très réguliers. J'ai pour ma part :

- Mené un travail de terrain en 2022, consistant à interviewer des personnes âgées en situation de précarité et souffrant de solitude, des professionnel.le.s de l'intervention sociale et des bénévoles. Ce travail a donné lieu à plusieurs temps de restitution collective à l'ensemble des actrices et acteurs mobilisé.e.s dans leurs quartiers respectifs et à un rapport
- Supervisé le travail de terrain d'une collègue chercheuse junior en 2023, et co-rédigé avec elle le rapport destiné de même au acteur.ice.s de terrain intervenant dans les quartiers.